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NIEDERSCHRIFT 
über die 8. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Fränkisch-Crumbach (Wahlperiode 2016-2021) 
am 3. Februar 2017 

Als stimmberechtigte Gemeindevertreter waren anwesend: 

SPD-Fraktion: CDU-Fraktion: FDP-Fraktion: 

1. Patrick Eckert 
2. Andreas Engel  
3. Elke Herich 
4. Klaus Horlacher 
5. Matthias Horlacher 
6. Tobias Meurer 
7. Silke Oldendorf 
8. Anette Vogel 
 

1. Peter Kaffenberger 
2. Gabriel Frank 
3. Michelle Marquardt 
4. Stefan Rink 
5. Jochen Sauer  
6. Harald Schiefnetter 
7. Helga Schimpf-Ruhland 
8. Walter Weidmann  

 

1. Joachim Eichner 
 

Somit waren 17 stimmberechtigte Gemeindevertreter anwesend. 

Es fehlten entschuldigt: 

• Christoph Kronburg 
• Heike Breid 
• Cécile Pierson 
• Klaus Plößer 
• Klaus Schürger 
• Thomas Wörner 
• Sven Hehner 

Vom Gemeindevorstand waren anwesend: 

• Bürgermeister Eric Engels (ab 20.10 Uhr) 
• Erste Beigeordnete Adelheid Knau (ab 20.10 Uhr) 
• Beigeordneter Thomas Wießmann 

Die Sitzung begann um 20.00 Uhr und war um 21.05 Uhr beendet. 

Die Gemeindevertretung wurde durch Einladung des Vorsitzenden vom 24.01.2017 unter Mitteilung der 
Tagesordnung, der Stunde und des Ortes zu einer Sitzung einberufen. Ort und Stunde der Sitzung sowie 
die Tagesordnung wurden öffentlich bekannt gegeben. 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung Patrick Eckert eröffnete die Sitzung und stellte sowohl die 
Beschlussfähigkeit als auch die ordnungsgemäß ergangene Einladung unter Bekanntgabe der Tages-
ordnung fest. Die Verhandlung fand in öffentlicher Sitzung statt. 

Vor Eintritt in die Tagesordnung gedenken die Mitglieder der Gemeindevertretung und des Gemeinde-
vorstandes der Verstorbenen Manfred Bender und Christel Vetter. Anschließend begrüßt Patrick Eckert 
den Nachrücker von Anna-Maria Seibert, Tobias Meurer, und teilt ferner mit, dass Christoph Kronburg sein 
Mandat als Gemeindevertreter niedergelegt hat. 

Über die Beratung der Gegenstände der Tagesordnung wurde folgende Niederschrift gefertigt. 
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TOP 72 Genehmigung der Niederschrift über die 6. Sitzung der Gemeindevertretung vom 
25.11.2016 

Abstimmungsergebnis 

Zustimmung Ablehnung Enthaltung 

Einstimmig - - 

Damit ist die Niederschrift über die 6. Sitzung der Gemeindevertretung vom 25.11.2016 
genehmigt. 

TOP 73 Genehmigung der Niederschrift über die 7. Sitzung der Gemeindevertretung vom 
02.12.2016 

Abstimmungsergebnis 

Zustimmung Ablehnung Enthaltung 

Einstimmig - - 

Damit ist die Niederschrift über die 7. Sitzung der Gemeindevertretung vom 02.12.2016 
genehmigt. 

TOP 74 Berichte aus den Verbänden 

Peter Kaffenberger berichtet von den Sitzungen der Verbandsversammlung des MZVO am 
05.12.2016 und am 30.01.2017.  

Elke Herich berichtet von der Sitzung des Zweckverbandes „Zentrum Gemeinschaftshilfe“ 
am 05.12.2016. 

TOP 75 Bericht des Gemeindevorstandes  

Bürgermeister Engels informiert die Gemeindevertretung über folgende Punkte u.a. aus 
Sitzungen des Gemeindevorstandes nach dem 29.11.2016: 

1. Heike Breid wird gebeten, einen SKS-Termin vorzuschlagen, bei dem der Satzungs-
entwurf für die Einrichtung einer Seniorenvertretung (TOP 62 am 25.11.16) 
behandelt werden soll. 

2. Der von den Städten und Gemeinden des Odenwaldkreises gemeinsam eingesetzte 
Klimaschutzmanager hat angeregt, dem hessischen Aktionsprogramm „100 
Kommunen für den Klimaschutz“ beizutreten. Die Unterzeichner setzen sich aktiv für 
den Klimaschutz ein und beteiligen sich an der Entwicklung eines Aktionsplans. Dies 
sei vorerst mit keinen weiteren Aktivitäten verbunden, da der Odenwaldkreis mit der 
Abteilung Klimaschutzmanagement das Thema zentral bearbeite. Der Gemeindevor-
stand hat der Unterzeichnung der „Charta der 100 Kommunen für den Klimaschutz“ 
im Rahmen der Nachhaltigkeitsstrategie Hessen zugestimmt. 

3. Der Gemeindevorstand hat eine zeitgemäße Haus- und Badeordnung für das 
Freibad entworfen und empfohlen, sie von der Freibadsatzung zu trennen. Sie soll in 
eine HuF-Sitzung eingebracht werden. 

4. Die Gemeindevorstände von Reichelsheim und Fränkisch-Crumbach haben die Ein-
führung einheitlich gültiger Eintrittsausweisen in den Freibädern Reichelsheim, 
Beerfurth und Fränkisch-Crumbach befürwortet. Eingeschränkte Öffnungen an den 
Randzeiten ließen sich dann besser aufeinander abstimmen. Es wird vorgeschlagen, 
im Februar in einer HuF-Sitzung sowohl über eine neue Haus- und Badeordnung als 
auch die daraus resultierende Änderung der Gebührenordnung zu sprechen und im 
März in einer gemeinsamen HuF-Sitzung mit Reichelsheim zu beraten. 
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5. Bürgermeister Engels erläutert Sachstand und Zeitplan der grundhaften Erneuerung 
der Darmstädter Straße. Klaus Horlacher berichtet von seiner Teilnahme an einem 
verwaltungsinternen Beratungstermin am 10.01.17 zusammen mit dem 
Ingenieurbüro Reitzel, dem Bauhof und dem Bauamt. Die Ausschreibungen werden 
vom Ingenieurbüro Reitzel vorbereitet. Sobald die Submission erfolgt ist, soll der 
Vergabevorschlag direkt der Gemeindevertretung vorgelegt werden. Der Vorsitzende 
des BULF-Ausschusses, Klaus Horlacher, gibt hierzu bestätigende Informationen 
aus verschiedenen Treffen. Es besteht Einvernehmen, dass es nicht notwendig ist, 
vorher die Vergabe in einer BULF-Sitzung zu behandeln. 

TOP 76 Einführung, Verpflichtung, Ernennung und Vereidigung des ehrenamtlichen Beige-
ordneten Harald Schiefnetter 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung führt den ehrenamtlichen Beigeordneten Harald 
Schiefnetter in sein Amt ein und verpflichtet ihn durch Handschlag auf die gewissenhafte 
Erfüllung seiner Aufgaben. Er leistet gemäß § 72 i. V. m. § 186 Hessisches Beamtengesetz 
(HBG) den Diensteid vor der Gemeindevertretung und erhält seine Ernennungsurkunde 
durch den Bürgermeister. 

TOP 77 Antrag der FDP-Fraktion, eingegangen am 16.11.2016, auf Versand eines 
Fragebogens an alle Hundebesitzer in Bezug auf die Nutzung der Tütenhalter für 
Hundefäkalien 

Joachim Eichner beantragt, dass der Antrag in einer SKS-Sitzung bis Mitte des Jahres 
diskutiert und der Fragebogen ausgearbeitet wird, damit er mit dem nächsten 
Hundesteuerbescheid verschickt werden kann. 

Dagegen ergeben sich keine Einwände. 

TOP 78 Anfragen 

Es liegen keine schriftlichen Anfragen liegen vor. 

Matthias Horlacher stellt eine mündliche Anfrage über das zukünftige Vorgehen der 
Gemeinde um  Fränkisch-Crumbach für junge Familien attraktiver zu machen, zum 
Beispiel mit möglichen Baugrundstücken. 

TOP 79 Verschiedenes 

Klaus Horlacher informiert über das Gemeinschaftskonzert des Spielmannszuges der Frei-
willigen Feuerwehr Fränkisch-Crumbach zusammen mit der Chorgemeinschaft 
Hummetroth/ Ober-Kinzig am 05.02.2017 in der Evangelischen Schlosskirche Bad König. 

 

Fränkisch-Crumbach, den 09.02.2017 

Der Vorsitzende:      Schriftführerin: 

 

Eckert       Reining 
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